

TARIFAS:

Suscripción mensual. ₡ 1-00
 Número suelto. " 0-05
 " atrasado. " 0-25
 Avisos y comunicados
Precio convencional
 Apartado de Correo N° 539

EL DIA

OFICINAS:

Redacción, Administración
 é Imprenta:
 Calle 19 y Av. 8ª, 200 varas al Sur
 del Banco de Costa Rica y 100 al Oeste
 de la Botica Francesa.—Nos. 195,
 199 y 209

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, *Rafael Alpizar A.*

Año III

San José, jueves 9 de Octubre de 1902

Número 607

AVISO

En los primeros 15 días hábiles del mes de Octubre próximo entrante, deberán satisfacerse en la Tesorería respectiva, los impuestos municipales correspondientes al último trimestre del presente año.

Gobernación de la provincia de San José, 13 de Setiembre de 1902.

Ric. Mora F.

Protegido al

hijo del país

Antonio Portuguez, condecorado en la Academia de Bellas Artes de Carrara y premiado por el señor don *Adriatico Troli*, profesor de escultura, ofrece sus servicios al público y pone á su disposición el establecimiento y taller que acaba de abrir al lado del Cementerio General de esta capital, en el mismo local que lo tenía el señor don Napoleón Fucigna. Dispone por el momento de *lápidas* y *cruces* de diferentes estilos, en alto y bajo relieve; de *macetas* de formas diversas; de *estatuas*; *pedestales* y *gradas* de mármol de la mejor calidad. Se encarga de la construcción de *Mausoleos*, *Capillas*, *altares*, *púlpitos*, *pilas* para agua bendita y *pilas* bautismales, *escaleras*, *barandas*, *baños* y *pavimentos* de iglesias ó casas particulares.

Se compromete á levantar planos y presupuestos para toda clase de trabajo en su ramo é importa las obras por contrata ó comisión.

Invita al público en general y especialmente á todas aquellas personas que deseen conmemorar los restos de sus deudos, para que visiten su taller y aprecien su trabajo antes de confiar á otros las obras que necesiten.

San José, 23 de setiembre de 1902.

¿Quieres hacerte de plata....?

En el Gran Almacén y Fábrica de Muebles de

Jorge Morales Bejarano

situada en Cuesta de Moras, casa número 531, se compra cedro amargo y caoba, y se paga á buen precio.

—OBSERVACIONES—

EL DIA se publica todos los días, con excepción de los festivos.

El precio de anuncios y comunicados es convencional.

Los trabajos de los colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechazados por la Dirección de este diario.

El Director es responsable solamente de aquellos artículos que se publiquen sin firma ó pseudónimo alguno.

En *Sección ajena* se insertará todo trabajo de interés particular, siempre que en el original venga la firma responsable, sin cuyo requisito no se dará publicidad á ninguno de dichos trabajos.

No se devuelven originales.

Toda la correspondencia debe dirigirse al Director.

—AGENTES—
 —DE—
EL DIA

Agente general,

JOSÉ MÉNDEZ CHAVES

- | | |
|-----------------------------|----------------------|
| Cartago. | Jesús Salazar R. |
| Alajuela. | Ricardo Saborío h. |
| Heredia. | } Raúl G. Rodríguez |
| Barba. | |
| Santa Bárbara. | } F. F. de Altamirza |
| Limón. | |
| Vía á Limón. | Francisco Carranza |
| Santiago. | José Rojas |
| Juan Viñas. | Federico Aymerich |
| Paraiso. | Federico Quesada |
| San Ramón. | Jenaro Vargas M. |
| La Unión. | Máximo Solano |
| Sn. Pedro Mojmón. | Carlos A. Zeledón |
| Escasú. | Benjamín Herrera |
| Santa Ana. | G. J. Valverde |
| Santo Domingo. | Víctor M. Sáenz |
| Desamparados. | Rafael Solano |
| Grecia. | J. Elías Ramos |
| Naranjo. | J. Elías Ramos |
| Puntarenas. | Carlos Clavera |
| Esparta. | Moisés G. Aguilar |
| Liberia. | Gonzalo Villar |
| Atenas. | Virgilio Alvarado |
| San Mateo. | Fidel Quesada |
| Palmares. | Trino Araya M. |
| Miramar. | Mateo Mena |
| Turrialba. | Carlos Figuls |
| Santa Cruz. | ----- |
| Sta. María de Dota. | Daniel Flores |
| Guadalupe. | Santiago Segura h. |

Se solicitan agentes en los lugares donde no tenemos.

CIRCULO

—DE—
 Artesanos Católicos

San José. — Avenida 8ª Oeste. — Nos. 85 y 89, frente al Parque Central

Dinero al uno por ciento tengo encargo de colocar sobre casas en esta ciudad. También me hago cargo de comprar y vender casas y solares.

ELÍAS ARTAVIA S.

Gran Fabrica

RUEGO AL PÚBLICO se digné visitar mi

—O DE O—

MUEBLES

almacén de 7 a. m. á 7 p. m.

Emplea las más finas y

mejores maderas del

pais. Compite en ca-

lidad y precio con los

muebles extranjeros que

se importan.

Av. Central, Este, n° 531

Jorge Morales Bejarano

¡Sin usura;

tan sólo muy

buena garantía!!

₡ 20.000 (VEINTE MIL COLONES,)

se dan á préstamo, con plazo de tres á cinco años.

Entenderse en Matina con don José Valle, y en San José, con el Licdo. don Francisco Aguilar Barquero.

¡Lo que dice el papelito!.....

JA... JA... JA...

Ríanse ustedes de ello, y de la crisis, y de todas las miserias del mundo, acercándose al Taller mecánico de FLOY ROJAS,

El Yunque

situado en la Calle Central, 100 varas al Sur del Parque Central

Allí se componen y se venden cocinas de hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA-DULCE; composición de bicicletas y velocípedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce, la mar, la mar de trabajos en los ramos de

ARMERIA

HERRERIA

Fontanería

y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe.

Lecciones de

GUIARRA

á domicilio ofrece

JESUS PRADA

Avenida 12, Este, casa de don Manuel A. Castro.

EL DIA

Director,

Rafael Alpizar A.

Administrador,

FAUSTINO LEON

San José, 9 de Octubre de 1902

Necesidad imperiosa

Aquí de todo nos preocupamos mucho, pero sí muy poco de lo que urge, de lo que importa al público. Nuestra indiferencia y nuestra pereza nos llevan muchas veces á resultados lamentables.

Por ejemplo, de la Higiene se cuidan poco los llamados á ello; ese ramo deja bastante que desear, no digamos por incompetencia de los que á él se dedican, sino por falta de organización.—Tenemos, sí, un Cuerpo de Policías de Higiene, pero no suficiente á las necesidades de nuestra población, cuyo aumento viene siendo notable.

En diferentes partes de la ciudad brilla por su ausencia el aseo; muchas de nuestras calles á veces se exhiben por lo sucias; los caños generalmente despiden olores terribles y asfixiantes que traen con facilidad enfermedades; en el interior de algunas casas se ven asquerosidades y hay cada chinchorro que es foco de pestes y de otras cosas que se resisten á soportar el olfato y la vista.

Después de todo eso está la tolerancia que hay para los que alteran sus productos y los venden al público como buenos y legítimos; en ocasiones, frecuentes por cierto, tenemos que beber leche mixtada con agua, y otros artículos adulterados.

Juzgamos de gran interés en estos casos una estricta vigilancia y fuertes castigos para los que roban dando gato por liebre y amenazando la salubridad pública.

Alguna consideración debe guardarse á los consumidores, ya que pagamos bien y sin reparos lo que ha de servir de consuelo á nuestros estómagos.

Organícese, pues, de manera conveniente el Cuerpo encargado de la Higiene, ya que de esto depende en gran parte nuestro bienestar.

De la buena organización se consigue su eficacia; no basta que haya policías que visiten las casas y apunten sus números y dirección: deben saber lo que hacen, tener algunos conocimientos, ser muy activos y preceder como debe procederse cuando el caso lo requiere.

Y no se escatime un céntimo en esa organización que aconsejamos y que sabrán estudiar los que á ello están llamados. Se trata, no de hacer derroches, sino de algo muy útil é indispensable á todos.

ASUNTOS AMERICANOS

INTERESANTE REPORTAJE

EL CANAL EN RELACIÓN CON EL PERÚ

R.—En el extracto que del mensaje de S. E. el Presidente Romana hizo *La Estrella*, hallamos referencias á nuestro Canal, y aun el señalado propósito de construir diques flotantes en Payta. ¿De manera que en el Perú hay preocupación é interés por el Canal de Panamá?

Sr. Ch.—La preocupación y el interés son naturales en cuantos tienen verdadero deseo de servir al país. Ya he dicho algo á este respecto en un artículo que *La Estrella* tuvo la fineza de reproducir; pero tan importante tópico merece detención, ya que tratamos de los asuntos que más afectan al porvenir de mi patria. Seré claro: la riqueza de un país está en sus recursos naturales y el desarrollo de ellos; y así como para el desarrollo de los que tiene mi país, anhelo la paz interna, también señalo este Canal como un recurso salvador para mi país: el Canal de Panamá y la paz interna harán, por sí solos, grande al Perú.

DATOS INTERESANTES SOBRE EL NORTE DEL PERÚ

R.—¿Podría usted dar algunos detalles comprobatorios?

Sr. Ch.—Dije en el artículo á que me he referido que, si para el Perú los ojos del recuerdo tienen que ver hacia el Sur, los ojos de la esperanza deben ver hacia el Norte. Como único detalle reflexivo á

estos respectos, señalaré á usted el departamento septentrional de Piura. Cuando el Canal de Panamá esté definitivamente abierto al tráfico internacional, este departamento alcanzará significación insospechable. Vasto almacén de minas de hierro, carbón y petróleo, en fabulosa cantidad—(el hierro rinde de 40 á 90 0/0 y está calculado que podría abastecer siglos enteros á la América del Sur)—con una bahía hermosísima y serena, con un clima fortificante y como ninguno sano, está llamado á ser á la vez el gran astillero y la gran carbonera del Pacífico. El problema de la irrigación de Piura estará prontamente resuelto; y entonces habrá un inmenso campo feracísimo que ofrecer al brazo inmigratorio. El azufre, el plomo, el cobalto, el alumbre, abundan en esa zona. Las salinas de Sechura pueden abastecer al mundo.... Y como si la Naturaleza lo hubiese previsto todo, además de los combustibles abundantes que ofrece en las minas de carbón y petróleo y en los bosques, ha depositado grandes cantidades de carbonato de cal en la vecindad de las minas de hierro, proporcionando así todos los elementos indispensables para hacer del departamento de Piura una gigantesca fundición, una enorme fábrica, un astillero colosal.... A fin de que aprecie usted estos recursos naturales, le haré saber que el metal es tan puro en ciertas localidades que, según el certificado de ensayo respectivo, puede convertirse en barras "empleando tansólo una fragua ordinaria de herrero."

R.—Tales resultados vendrán á raíz de la irrigación; pero ¿qué relación guardan con la apertura del Canal?

Sr. Ch.—Observaré á usted que cuando este Canal se halle expedito, las líneas de vapores atlánticos llegará á extenderse hacia el Pacífico del Sur, para acarrear directamente las grandes cargas de exportación. En cuanto al Pacífico del Norte, la costa centroamericana no presentará tanto atractivo, porque es de suponer el que entonces ya las líneas ferrocarrileras al Atlántico facilitarán la exportación hacia ese lado. Ahora bien: la estadística de exportación del Pacífico del Sur da solo al Perú el 40 0/0 de la carga para las Compañías actuales; lo que haría indispensable que el provecho sea buscado en las costas de Colombia,

Ecuador y Perú. No quiero suponer que el Callao sea el final de las carreras trasatlánticas, ni que lo sea Mollendo para aprovecharse Bolivia; pero estoy seguro de que Payta, con grandes almacenes de depósito libre para las mercaderías en tránsito, sujetas á una reglamentación tan liberal como la hamburguesa para las mercaderías asiáticas, tendrá que ser el punto más importante en la estrategia comercial de estas costas. A horas de Guayaquil y con las condiciones de salubridad que éste no tiene, llegará á servir aún de depósito obligado para las mercaderías en tránsito al Ecuador: como dato preciosísimo debo noticiar á usted que el vapor *México*, en que he hecho el viaje, ha recogido precisamente en Payta más de mil quinientas toneladas de carga para Guayaquil, que fueron depositadas ahí por vapores del Norte que quisieron escapar de las pestes y de las cuarentenas. Vea usted, pues, qué fundadamente pienso en que Payta llegará á ser un admirable depósito de todas las mercaderías del Pacífico.

(Seguirá).

M. Itro. Sr.

Vicario Capitalar

San José, Otbre. 3—1902

SEÑOR:

El 26 de Sbre. pmo. pdo. á las 3 de la tarde fuimos reunidos en la oficina del señor Gobernador de este Cantón, por convocatoria del mismo, los señores don Alfonso Barrantes, Casimiro Suárez, Cornelio Salazar, Gregorio Sáenz y Fidel Tristán, con el objeto de organizar una Junta que delibere sobre lo que pueda hacer en la Plaza de la Dolorosa, y en efecto fuimos nombrados en Junta para mediar en los trabajos del parque de la Dolorosa y la colectación de fondos; por el mismo hecho la Junta quedó instalada y se organizó así: para Presidente y Secretario, los suscritos, y para vocales los tres miembros restantes. Bajo este pie estamos organizando nuestros trabajos y en el transcurso de ellos se nos presenta la siguiente dificultad. En el periódico "La Justicia Social" se encuentra un acuerdo de ese Gobierno Eclesiástico en un artículo titulado «Aclaración importante» firmado por el señor Secretario de la Curia presbítero don Jo-

sé Vicente Salazar, que dice en su inciso 5º lo siguiente:

5º Que dicho Mayordomo está debidamente autorizado, tanto por el Gobierno civil como por el eclesiástico, para recoger las cuotas y limosnas para el arreglo del Parque de la Dolorosa, como también él es quien debe designar las personas para que le ayuden en este trabajo.

Esta publicación en la forma que está ordenada, ha llamado la atención de esta Junta y me he dirigido al señor Gobernador, como que fue el que nos llamó y comisionó para tal objeto y me ha ordenado dirigirme á V. S. como lo hago muy respetuosamente, manifestándole que si él obró como lo ha hecho, fue de acuerdo con la Curia, según convenio verbal entre V. S. y el señor Gobernador, como el llamado á velar por el ornato público; por este motivo me permito suplicarle se sirva decirme si la Curia está ó no dispuesta á que la autoridad civil tome á su cargo los aludidos trabajos, para continuar lo ya principiado.

Con toda consideración es grato suscribirme del muy ilustre señor Vicario su muy atento servidor,

(f.) F. TRISTÁN.
Presidente

(f.) ALFONSO BARRANTES
Secretario

—O—
VICARÍA CAPITALAR
San José, Otbre. 7—1902

(L. S.)
SR. D. FIDEL TRISTÁN,
Presidente de la Junta de Ornato
de la Plaza de la Dolorosa.

Señor:

En contestación á la atenta nota firmada por U. y su Secretario don Alfonso Barrantes, me es grato manifestarle que: aunque es cierto y positivo lo publicado en el diario "La Justicia Social", no por esto nos oponemos á lo dispuesto por el señor Gobernador ni á los trabajos de esa honorable Junta, con respecto á la formación del Parque en la Plaza de la Dolorosa, sino que más bien, no solamente estamos de acuerdo con los empeños de la autoridad y de U.U., sino que se los agradecemos mucho, pues no se trata en esa obra solamente del ornato público, sino también del de la iglesia de la Dolorosa, á quien pertenece dicha plaza, por lo cual estamos en disposición de ayudarles en cuanto nos sea posible, no con dinero, pues no lo tiene dicha iglesia, pero sí con la influencia que nos da el

PLATERIA Y RELOJERIA DE VICENTE PALAVICINI



Av. Central

Deseando facilitar á mis clientes la llegada á mi establecimiento, he dispuesto trasladarlo á la Avenida Central, entre la tienda LA LUCHA y la Zapatería de don Emilio Artavia.

Tendré abierta mi

RELOJERIA —Y— PLATERIA

desde las 6 de la mañana hasta las 8 de la noche.

Todos los trabajos se despachan á la orden del cliente.

cargo que desempeñamos en la Diócesis, esperando únicamente las indicaciones que U. U. tengan á bien hacernos.

Hoy mismo indicaremos al señor Mayordomo la creación de esa Junta y la autorización que tiene, para que él detenga sus trabajos y quede entendido de que el trabajo está puesto en manos de U. U.

De U. y su señor Secretario, con toda consideración, me suscribo atto. s. s. y Capellán,

(f.) CARLOS M. ULLOA
Vic. Cap.

CORRESPONSALES

De Cartago

El domingo hubo un lucido baile en casa de la apreciable señora doña Joaquina O. de Castro y otro en el salón del Colegio. ¡Que se diviertan los amantes de Terpsícore!

—Ahora sí tienen nuestros pollos una hermosa y bien surtida «Cantina Modelo»—tal es la que acaba de instalar el apreciable caballero don José M. Casasola, contigua á «La Copa Blanca».

Si no está José María está Bigotillo, que ambos son activos en el despacho de lo que se les solicite.

—Numerosa fue la concurrencia que asistió el lunes al barrio del Agua Caliente, día en que se celebró el santo patrono de ese lugar (San Francisco). Conociendo que la fiesta estaría muy lucida, se dispuso este corresponsal ir á echar una cana al aire en compañía de varios amigos. La calle principal estaba adornada á uno y otro lado con hermosas cañas de azúcar, surtiendo el efecto que podrían dar las verdes palmeras silvestres; en la mayor parte de la calle se veían regueros de flores alfombrando el suelo, al mismo tiempo que con su conjunto de preciosos colores, formábanse lindos matices, ayudando á dar mayor realce y belleza á aquel hermoso cuadro, los abrasados rayos de un sol africano.

La procesión, para cuyo efecto se había adornado la calle, no la presenciábamos por haber llegado tarde; pero en cambio no dejamos de admirar allí caritas femeniles llenas de delicados perfiles, ostentando sus sonrosadas mejillas y marcán-

dose en el semblante la rebozante alegría que en sus corazones reinaba. La marimba y el viejo Ambriquiú con su tambor hacían inspirarse con sus alegres piezas á alguno que otro beodo que al oír la música saltaban y bailaban á cual más y mejor.

A las 2 p. m. regresamos, todos llenos de contento, y sólo este pobre corresponsal algo desanimado por no haber visto allí á la dueña de su corazón.

Otbre. 7.—1902.

CORRESPONSAL X.

HECHOS Y DICHS

A las 2 p. m., ayer, dejó de existir en Limón el Licenciado don Ramón Loría Vega: á las cuatro salió de Limón en tren expreso y llegó á las once y media de la noche á esta capital. Acompañaban el cadáver, don Alberto Monge Reyes, don Miguel Obregón y señora, don Bernardo Montero, don Pedro Loría, señora é hija, don Ramón Loría Iglesias, don Juan Wechly, don Ernesto Salazar y la señora viuda de Loría. En la estación había bastante acompañamiento; el cadáver se condujo á su casa donde fué inmediatamente examinado por los Drs. Aguilar y Toledo y cambiado de ataud; el que lo traía fué quemado de orden de la Policía de Higiene. Damos nuestro más sentido pésame á la familia doliente.

Anoche un policía conducía al cuartel á un ebrio; pero el señor del orden no podía solo y llamó á un joven que estaba en la esquina del Telégrafo, quien se negó á auxiliarlo, por lo que fué también conducido á la prevención.

Ayer, cerca de la pulpería de don Carlos Chaves que está situada por el Liceo, dos sastres embromaban á un individuo en completo estado de embriaguez; éste, hallándose incomodado, lanzó á los sastres algunos insultos que fueron contestados por uno de aquéllos con fuertes bofetadas. Afortunadamente un hermano del estropeado puso fin á la reyerta llevándose á su casa.

Con numeroso acompañamiento se verificó á las 9 a. m. el entierro de don Ramón Loría V. Asistieron: la Corte Suprema de Justicia, los señores Ministros, el Cuerpo Consular, la mayor parte del Foro costarricense, etc., etc.

El policía n.º 61 parece que está medio tocado; últimamente ha hecho cosas en la Calle Central Sur q' han dejado pasmados á los vecinos; ayer, por ejemplo, quiso llevarse el carretón de la Panadería de Lamicq sólo porque el carretonero se apeó un momentito para recibir dinero en un establecimiento. Sería bueno examinar á ese señor policía para ver si su salud permite el desempeño de tan delicadas funciones. De sus provocaciones es víctima una señorita que está en la pulpería de don Pedro Hurtado cosa por demás censurable en un guardián del orden público.

“Abnegación.”—Acabamos de recibir un ejemplar de esa última novelita del joven escritor, amigo nuestro muy querido, don Joaquín García Monge. Esta noche empezaremos á saborear su lectura que debe ser, indudablemente, exquisita como todo lo que produce la pluma de García. Ya daremos á conocer nuestras impresiones acerca de *Abnegación*. Mientras tanto, un millón de gracias por el obsequio.

Debido á la disminución de alumnas, las clases de Telegrafía y Taquigrafía que se dan en el Colegio Superior de Señoritas, se han reducido á una sección.

En la madrugada de hoy los cacos pretendieron introducirse á la casa de don José Antonio Retana, allá por la Dolorosa; largo rato estuvieron forzando las puertas y ventanas para conseguir su objeto; afortunadamente el señor Retana despertó y un amigo suyo que allí dormía disparó un tiro de revólver, lo que hizo que se pusieran en precipitada fuga los ladrones. A todo esto, ningún polizonte se acercó por allí.

¡ Siempre lo mismo !

La Municipalidad de Cartago confirió la beca industrial por aquella provincia al joven don Juan Ramón Bonilla, quien reúne todas las condiciones que exige el Reglamento respectivo.

Falleció una niña de nuestro amigo don Jenaro Peralta. Reciban nuestro pésame los afligidos padres.

El aventajado joven guitarrista don Alfredo Marchena se ha trasladado á Heredia en donde piensa permanecer el tiempo que los jóvenes de aquella ciudad amantes de la música deseen aprovechar los

conocimientos que sobre la materia posee el citado joven, conocimientos suficientes para ser buen profesor. Le auguramos éxito en Heredia; bien se lo merece.

Anoche un pobre joven que iba por la acera de Mr. Asch se rompió la cara debido á un carretón que dejaba todas las noches en la orilla de tal acera.

Hoy por el lado de la estación hubo una riña entre un boyero y un lechero. Parece que el disgusto lo motivó que el lechero es el amante de la hermana del boyero y á éste no convienen las relaciones de ambos; se la *ofrecieron!*

CABLES

Día 9

Valparaíso, 7.—El señor Carbalho, quien llegó á ésta del Brazil en representación de su Gobierno para estudiar la factibilidad de celebrar con Chile un tratado á consecuencia de la falta de protección del Gobierno de Chile. La prensa oficial alega que la verdadera causa del fracaso es que los mismos artículos que produce el Brazil se consiguen más baratos en el Perú, Argentina y Bolivia. Por otra parte, Chile no produce nada que pueda hacerle la competencia á las mercancías de los Estados Unidos en los mercados del Brazil debido al costo del transporte de aquí á ese país. Así es que no existe motivo para un tratado de comercio

Para muebles buenos y baratos, recomendamos la Gran Fábrica de Muebles de don Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, Casa N.º 531

Mañila, 7.—Se ha recibido más pormenores de los temblores de Guam. El sacudimiento más severo duró 3 minutos 55 segundos. De los edificios de cal y canto sólo escombros quedan. Se abrieron grandes rajaduras en la tierra que vomitaron agua y arena. Los marinos americanos se escaparon milagrosamente. Están acampados ahora en tiendas de campaña. El nuevo Hospital está completamente arruinado. El Gobierno está dando abrigo á la pequeña

colonia americana. Se despachó el carbonero Austín á la isla vecina de Saipan á ofrecer auxilio al Gobernador alemán. Este manifestó que se habían sentido varios sacudimientos, pero que no se había sufrido daño alguno.

Muebles encausticados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—C. de Moras.—Casa No. 531.

Londres, 7.—Hoy se firmó en Belfast, Irlanda, el tercer desafío de Sir Thomas Lipton, por una serie de carreras de yates de la American Cup. El honorable Charles Russell lo llevará á New York, embarcándose el jueves abordo del vapor “Oceanic.”

Londres, 7.—Avisa el Corresponsal del “Daily Chronicle” en Viena que se acaba de cometer un horrible crimen en Cristjer, población de Hungría: Un minero de apellido Barbul arrojó una bomba dinamita dentro de una casa donde se estaba festejando un casamiento. La explosión mató á 3 é herió á varios. Barbul era pretendiente á la novia.

Washington, 7.—El Presidente ha resuelto nombrar Ministro en Roma á Mr. Henry White, Secretario actual de la Embajada americana en Londres.

Londres, 7.—Hoy se celebró la primera sesión de la comisión que se nombró para investigar la conducta de la guerra en el Sur Africa. Presidió la sesión Lord Elgin. Se acordó excluir los representantes de la Prensa, lo que ha motivado gran desatisfacción. Dice la “Pall Mall Gazette” que es necesaria la presencia de los reporters para garantizar una libre y amplia investigación.

El único establecimiento surtido con sombreros y calzado de todas clases en Alajuela, es el de José Figueredo

Cristiania, 8.—El Rey Oscar ha condecorado al explorador ártico Capitán Otto Sverderup con la Gran Cruz de San Olaf y le ha dado además una pensión de 810 dollars anuales. Capitán Sverderup se encuentra enfermo.

TALLER DE SASTRERIA Situado en la 8ª Avenida Este, N.º 79, frente al Parque Central. Especialidad en fracs, levitas, smokings, trajes militares, etc. Se garantizan las obras; se complace el gusto más delicado. Telas finísimas y materiales de primera. Allí encontrarán todo lo que desee la gente elegante. **PRONTITUD, ESMERO Y HONRADEZ.**
TRANSITO VARGAS A.

GRAN SORTEO DE 38.000

SOLES DE PLATA

El 2º Gran Sorteo de la Beneficencia Pública de Lima con la suerte mayor de S. 20,000 y además 1280 suertes y premios menores, se realizará el **8 DE NOVIEMBRE** próximo; las personas que deseen obtener números pueden dirigirse al agente que suscribe bajo las siguientes condiciones:

Todo pedido debe venir en *carta certificada* con el respectivo valor.

Remito un número entero ó 5 quintos de diferentes números por 500 estampillas usadas de Costa Rica ó de Centro América.

Sorteos Quincenales de 4000 Soles de Plata

Estos sorteos con la suerte mayor de S. 4000 y además 373 suertes y premios menores se realizarán cada 14 días los próximos en *Octubre, Noviembre, Diciembre, etc. etc. etc.*

Remito 5 números diferentes por 500 estampillas usadas de Costa Rica ó de Centro América; llamo especialmente la atención: que con mandar unos cuantos cientos de estampillas usadas se puede obtener una «buena suerte». Todo pedido contesto á «vuelta de correo» y remito después de cada sorteo la lista oficial de los números premiados.

Prospectos de los diferentes sorteos remito gratis á toda persona que los pida.

Tarjetas postales con vistas iluminadas del Perú

Remito 10 diferentes tarjetas por 300 estampillas usadas de Costa Rica ó de Centro América; entre las vistas hay la del Cometa que fue visible en Lima el 11 de Mayo de 1902.

Dirigirse á:

Eduardo Polack.—Lima (Perú)

Correo: Casilla N° 821.

¡El Irazú en acción!

Acabo de establecerme con un Taller de platería en el local que ocupó don Vicente Palavicini, frente á la Botica LA FÉ.

Cuento con operarios competentes y mi mayor anhelo es complacer á todo el que se sirva ocuparme. Prometo prontitud y esmero en el despacho de las obras.

Mi práctica la he adquirido trabajando con el señor Palavicini, conocido entre nosotros como uno de los mejores plateros.

Francisco Meléndez Z.

AL COMERCIO Y AL PUBLICO

Teniendo algunas horas libres, ofrezco mis servicios en los ramos siguientes: Trabajos de tipografía á precios módicos, para los cuales cuento con mi imprenta *El Progreso*. Rotulación y circulación de tarjetas: para este servicio cuento con un magnífico directorio y competentes circuladores. Compra y venta de muebles y otros artículos. Trabajos en el Registro de la Propiedad. Conseguir y colocar dinero. Compra y venta de incas. Teniendo la Agencia de avisos de los principales periódicos de esta capital, me encargo también de la publicación de avisos, corrección y publicación de remitidos, crónicas etc. Contando con la cooperación de un cerredor jurado, me hago cargo de toda clase de remates. Cobro de cuentas y pagarés judicial y extrajudicialmente. Atenderé con especialidad los trabajos que se me encarguen de pueblos y provincias; dando toda clase de datos que se me soliciten y cobrando una pequeña comisión.

Mi oficina la tengo situada frente al Cuartel de Policía.

Apartado 164, San José C. R.

Emilio Alpizar A.

Compro calderas y máquinas de vapor ú otro sistema de poder de 4 á 15 caballos de fuerza DE SEGUNDA MANO. Instalo, arreglo y manejo toda clase de maquinaria y mi trabajo puede competir con el de un especialista yankee.

Carlos Bogantes
Mecánico-Maquinista

Calle 22 Norte.

Fábrica DE Espejos

En Cuesta de Moras MATAMOROS Y ACUÑA y en el Taller de se hacen y componen espejos. Se garantiza el trabajo.

¡ Otra vez el Canal!

YON CÁRDENAS, el hábil platero, tiene en su taller, Cuesta de Moras, frente á la casa de don Juan Rafael Mata, verdaderas novedades: el público encuentra allí esmero, prontitud y arte en las obras de platería. Se hace todo trabajo á completa satisfacción del parroquiano.

En este taller se encuentra también un hermano del señor Cárdenas, quien ofrece al público sus servicios como escultor.

VIRGILIO ALVARADO,

Notario Público y Agrimensor, tiene oficina abierta en la villa de Atenas y despacha en Palmares todos los viernes de cada semana.

Atenas, Julio de 1902.

BARBERIA

-D E-

MARCELINO COTO

Frente á la Catedral, contiguo á don Eloy González.

Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad con los parroquianos. Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

Rafael Paris E.

Ha trasladado su

TALLER DE PLATERIA

frente á la casa de habitación de don Jesús Coto, Avenida 8a. O., cuadra del Café de la señora Urbana.

Tipografía de Jenaro Valverde

Vendo

Tres maquinarias completas para producir gas; una de ellas está en Puntarenas.

Lotes de terreno en la Sabana, desde cincuenta céntimos vara.

Lotes de terreno enseguida de la Pulpería "El Descanso."

Chivos y cabros.

250 libras de ácido cítrico cristalizado.

G. Richmond.

San José, 18 de Setiembre de 1902.

Agencia General de Publicaciones

LIBRERIA Y PAPELERIA

DE

IGLESIAS HERMANOS.

Calle Norte, 74.

Apartado 170.

San José, C. R.

Sírvense en esta Agencia suscripciones de obras y periódicos de todas partes; Revistas de Ciencias, Artes y Literatura; diarios de información y política; semanarios festivos, satíricos y humorísticos; periódicos de modas, agricultura, comercio, industria, marina, religión, pedagogía, etc.

Encuéntrense en la misma, variado surtido de objetos de escritorio y papelería, á precios sumamente reducidos.

Llegan á esta casa obras nuevas semanalmente por correo

ME TRASLADADO

mi taller de Zapatería 50 varas al Este de donde estaba, ó sea al local que ocupa don Santos Pastor, Avenida 8ª, 50 varas al Oeste del Almacén de don Juan Rafael Mata.

Mis clientes y los del señor Pastor encontrarán allí, como siempre, prontitud y esmero en las obras.

Manuel Hernández L.

35 colones

Se alquila una casa en la calle 18 Sur No. 306.—En la calle 17 Norte, No. 247 se informará.

SE VENDE

un lote de terreno frente al Seminario, propio para construcción. Entenderse con Pío Acuña, en "La Pulpería del Limón."

SE VENDE

una máquina de cortar papel en buen estado y muy barata. Para informes, dirigirse á Miguel Castellón ó con su dueño, en la 10ª Avenida Este, N° 93, frente á la casa de habitación de don Mateo Molina.

La Violeta

DROGUERIA Y FARMACIA

Atiende con esmero el despacho de recetas.— Los pedidos que se le confíen por pequeños que sean.

Unico depósito de los preparados del Dr. Viol

Tiene de venta el ya famoso KOUUMYS, alimento sin rival para enfermos y convalescientes y refresco de gusto exquisito.

Baratísimo

se vende un piano en perfecto buen estado. En esta imprenta informarán.